



CONFERENCIA CIMERA. Bruselas, diciembre 5. El Canciller alemán occidental, Helmut Schmidt, derecha, y el Presidente francés, Valery Giscard D'Estaing, leen juntos esta mañana en Bruselas un Diario alemán, antes de iniciarse el segundo día de la conferencia cimera europea.

Aprueban Nuevo Sistema Monetario para Europa

BRUSELAS, diciembre 5 (AP). Seis de las nueve naciones del Mercado Común Europeo (MCE), acordaron hoy poner en práctica a partir del 1.º de enero un nuevo Sistema Monetario Europeo, pero Gran Bretaña decidió no participar en un futuro inmediato y la situación de Irlanda e Italia quedó sin decidir.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUOVA YORK, Dic. 5 (UPI). -- Las seguridades dadas por funcionarios del Gobierno de que no se avizora una recesión y las predicciones bancarias de que no subirán más las tasas de interés produjeron hoy una notable recuperación en el Mercado de Valores, en un día de movimiento moderado.

El índice Dow Jones de acciones selectas subió 13,68 puntos y quedó en 820,51, luego de haber perdido el lunes 4,67.

El índice de la Bolsa mejoró 0,71 a 54,44 y el precio promedio por acción subió 39 centavos.

Hubo 1.100 alzas contra 400 ba-

— Favor pase a la Pág. 51.

La base del nuevo acuerdo es un sistema de control conjunto para mantener el valor de las monedas de los países integrantes dentro de ciertos límites. Participarán desde el comienzo Francia, Dinamarca, Luxemburgo, Holanda, Bélgica y Alemania Occidental.

Mientras tanto, un vocero del Presidente francés, Valery Giscard D'Estaing, confirmó a los reporteros que Italia e Irlanda condicionaron su participación a que los otros miembros del MCE le otorguen una considerable

ayuda financiera a largo plazo.

Se anticipa que Gran Bretaña no participará plenamente antes de seis meses.

Fuentes allegadas al Presidente del MCE, Roy Jenkins, expresaron decepción por el resultado de la conferencia que, según se anticipaba, iba a permitir la puesta en práctica del sistema con la única abstención, por lo menos temporalmente, de Gran Bretaña.

Pero las fuentes dijeron que el principal obstáculo apareció esta tarde cuando el Presidente

— Favor pase a la Pág. 78.

Muerte de Dirigente Musulmán Aumentará Violencia en Irán

TEHERAN, diciembre 5. (UPI). Miles de efectivos militares se mantenían hoy en estado de alerta en esta convulsionada capital, mientras las autoridades temían que la muerte de un influyente dirigente musulmán en un tiroteo desencadenara una nueva ola de violenta rebelión.

Entre tanto, en las instalaciones petroleras del sur de Irán miles de trabajadores se plegaron a una huelga, amenazando gravemente la economía del país y la frágil estabilidad del Sha Mohammed Reza Pahlevi.

Informaciones del Puerto de Bushehr, en el Golfo de Persia,

indicaron que el importante dirigente usulmán Jaque Abu Ashurii, murió anoche frente a su hogar durante un enfrentamiento armado con la policía.

Las versiones agregaron que se había ordenado la detención del Jaque por una serie de discursos que pronunció contra el Sha en la Mezquita de Bushehr, donde el Gobierno construye dos plantas atómicas.

Cuando la policía rodeó su hogar e intentó detenerlo se desató un tiroteo con los simpatizantes del dirigente. Durante el enfrentamiento murieron el Jaque y un

— Favor pase a la Pág. 51.

Concentración hoy en Chile Contra el Boicot

SANTIAGO DE CHILE, Dic. 5. (AP). Con asistencia del Presidente Augusto Pinochet se realizará mañana una concentración organizada por sindicalistas partidarios del Gobierno Militar, para rechazar un boicot internacional al comercio exterior de Chile.

Pinochet confirmó hoy su asistencia a la concentración y reiteró su acusación de que los instigadores del boicot son "vendepatrias", en alusión a los opositores al régimen castrense.

"Este acto tiene como punto principal mostrar al mundo que el país se una ante esta agresión

que viene del exterior, para demostrar al mundo que Chile es un país libre y soberano", dijo Pinochet.

El acto principal se efectuará en una céntrica plaza de esta capital, y también se han anunciado concentraciones similares en diversas ciudades del país.

Pinochet será el principal orador de la concentración, donde también hablará Martín Bustos, dirigente del gremio marítimo, quien junto a otros sindicalistas pro-oficialistas constituyeron un denominado "comando gre-

— Favor pase a la Pág. 60.

Gobierno E.U. Niega Auspicio un Régimen Rojo en Nicaragua

WASHINGTON, Dic. 5 (AP). -- La Secretaría de Estado rechazó hoy las afirmaciones de que "fanáticos izquierdistas" de ese despacho estaban fomentando la llegada al Poder de los comunistas en Nicaragua al demandar la renuncia del Presidente Anastasio Somoza.

El portavoz de ese despacho, Hodding Carter, dijo que las manifestaciones del diputado Charles Wilson "son erróneas en su presunción y su fraseología no tiene fundamento".

El diputado por Texas había dicho en la víspera que "es muy importante que impidamos que

ellos (los funcionarios acusados) establezcan tres o cuatro Cubas en Centro América".

Wilson, que acaba de efectuar una visita a Nicaragua, señaló que estaba persuadido de que Guatemala y El Salvador pueden ser víctimas de otra revolución a la cubana.

Wilson dijo que no ponía a Panamá en esa lista, pues "Panamá está ya allí (en el campo cubano)".

Wilson sostuvo que en lugar de obligar a Somoza a renunciar el Presidente Jimmy Carter y la Secretaria de Estado debían

— Favor pase a la Pág. 62.

Embargo Petrolero Tiene la Efectividad de Bomba Atómica

YIDDA, Arabia Saudita, diciembre 5. (AP). El arma del embargo petrolero árabe, utilizada sólo una vez hace cinco años con efectos devastadores, quedó desde entonces conceptualizada como el equivalente de la bomba atómica.

Un diplomático norteamericano dijo al respecto de esta analogía: "Cuando empleamos la bomba atómica nos dimos cuenta de su efectividad. También vimos sus resultados y no deseamos repetir la experiencia".

Los sauditas, agregó, en seguida se dieron cuenta que "también pueden sufrir sus efectos" en forma de penuria inflacionaria y desestabilización

política del mundo no comunista.

El espectro de la toma del poder por los comunistas en Italia y otros países abrumados por la recesión, movió a los ultraconservadores sauditas a transformar su poder petrolero en una fuerza de moderación económica y política.

Con el recurso de su capacidad para saturar el mercado mundial con petróleo barato, los sauditas hicieron que el aumento del precio del mineral en 1977 no superara el 10 por ciento, mientras los miembros más intransigentes de la Organización de Países Exportadores de Pe-

— Favor pase a la Pág. 78.

Piden Disolución de Secta Templo de Pueblo

SAN FRANCISCO, Dic. 5 (UPI). -- Los escasos sobrevivientes de la Secta Templo del Pueblo, aislados y lamentando la muerte de su jefe y de más de 900 correligionarios en la selva de Guyana, solicitaron hoy la disolución legal de ese grupo de breve y trágica historia.

Los documentos elevados a la Corte Superior de San Francisco dicen que "es práctica y moralmente imposible para esta sociedad seguir existiendo".

En el pedido de disolución de la sociedad legal Templo del Pueblo, se afirma que "es deseo de la compañía dedicar sus propiedades a recompensar a las familias de las víctimas de los incidentes de Guyana".

Los directores del templo solicitaron que se separe un millón de dólares para pagar los entie-

— Favor pase a la Pág. 78.



GIGANTESCO ARBOL DE NAVIDAD. Nueva York, diciembre 5. El árbol de Navidad de 22,50 metros de alto de Rockefeller Plaza, anoche en la tradicional ceremonia de su iluminación.